

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Tarjeta postal

Desde el punto de vista del Gobierno hay que distinguir entre lo que es propósito y lo que es resolución.

El Gobierno tiene el propósito de llevar las cosas en África por el lado suave de las persuasiones. Nada de balles, nada de ferramamiento de sangre: todo por la fuerza de la razón, nada por la razón de la fuerza.

Pero ese propósito no es una resolución. Los Gobiernos, como los políticos, cuando dicen ¡jamás! o ¡nunca!, solo se refieren al momento presente, porque bien puede suceder que las necesidades de mañana, las realidades objetivas, impongan la rectificación.

En estas cosas de Marruecos el señor Sánchez Guerra se anda, y hace muy bien, con pies de plomo. El general Buzo de los días atrás la repatriación íamata de veinte mil soldados. Como ministro y como español tenemos la seguridad de que, al desconfiar el telegrama, se le haría la beca agua al señor Sánchez Guerra. Y sin embargo... no aceptó de plano la propuesta: llamó a la reflexión al Alto Comisario para que la rectificara o la rectificara de nuevo a fin de no incurrir, por su parte, en la responsabilidad de una higerza y de una dolorosa impresión.

Y bien, quien ha procedido así, puede empañarse sistemáticamente en sostener el criterio de no castigar ya a ninguna cabila o a ningún grupo de cabilas, y no cometerlas por la fuerza, aunque crean y digan otra cosa, y demuestran su conveniencia el Alto Comisario y las personas de mas agudo o ilustrado criterio marroquí? Yo no lo creo. Y no lo creo, porque eso si que equivaldría a contraer una tremenda o imperdonable responsabilidad, no ya ministerial, sino personal; porque quien, contrariando los dictámenes de los técnicos y de los conocedores del problema; siguiera una determinada conducta que fuese como el germen de un nuevo desastre en lo porvenir, ese tal, por mucho que llorara sus culpas, no merecería que sus compatriotas se las perdonaran.

Oreo, por lo tanto, que si el general Buzo y coincidiendo con él otras personas de cuenta, entienden que no hay más remedio que llevar a cabo una operación de castigo contra las cabilas de Alhucemas, a cabo se llevará, y que el primero en procurarla será el señor Sánchez Guerra.

M. Peñaflor

De Sociedad

Los que viajan

A los baños de Alhama ha marchado doña Laura Garrido, Viuda de Muñoz Delgado.

—De Madrid ha regresado la distinguida esposa del Coronel de Inválidos don Luis Fajardo y su hija Clotilde.

—Al colegio de Padres Jesuitas de Ojibala han marchado los niños Pepito Fontesla Lizana, Ju-to y Juan Aznar Salmerón.

Enfermos

Se encuentra enferma doña María Lora, esposa de nuestro compañero en la Poesa don Manuel Dorda.

En 3.ª plana originales de interés

Pasando el rato

Cosas que trae el Invierno

La nubecilla que el pasado sábado en la noche descargó sobre nuestra ciudad y se terminó, con su correspondiente aparato de truenos, relámpagos y lluvia, nos ha adelantado por unos días el invierno y con ello las pesadumbres y calentamientos de cabeza para algunos padres de familia.

El traje de hilo, los zapatos blancos y la alástica con mangas cortas están ya llamados a desaparecer, así como el sombrero de paja que al principio del verano mercábamos en tres pesetas y cincuenta céntimos y con el que nos hemos dado mas pote que Lorrux con su título de abogado.

El maestralico ha hecho su aparición y ya por mañana y noche se nota un fresquito glacial que a veces hace que nos fretemos las manos.

El problema que en algunas casas se presenta es más pavoroso que el que tiene Sánchez Guerra con motivo de los transportes y el tratado con Inglaterra.

Conozco yo a la familia de X, cuyas hijas van aun con el vaporoso traje de percalina color rosa y manga corta, que todas las noches se pasan dos o tres horas echando números para ver el presupuesto de invierno que alcanza una cifra mayor que el de Marruecos.

El padre es un pobre hombre cesante de Gracia y Justicia, ahora representante de jabón e hilo negro y el pobrete lleva consigo la pesadilla de que de donde sacará él para ternos de invierno.

Todos los días el buen hombre se juega sus tres o cuatro reales a los iguales pero negra mayor, como esta ansorito a la siempre le toca la idem.

Las cosas en cambio, son más presumidas que Zafra cuando discurrea y no pierden noche en Maizquez, donde les envidia de ver a los de J. con boa y gabardina y a las de M. con pieles de todas clases, de animales delirios.

Cuando regresan a casa, vuelven a pobre padre loco, beaueándoselo y conquistándolo para que les compre lo que han visto puesto en fanalica o en sutanica.

El padre, dando un suspiro más largo que el expediente Picasso, accede, con lo que las cosas, satisfechas y esperanzadas en la compra se retiran a descansar. ¡Con la ilusión vive el cantivo!

Y... estas y otras muchas más gordas, como pignoraciones, compra de ropa usada, etc. etc., nos trae el invierno que bien podía quedarse allí en Rusia y en Smirna y aumentar el fresco que poseen los soviets.

J. Mateo.

Los alumnos de Artillería

En el correo de ayer llegaron a esta ciudad unos 34 alféreces alumnos de la Academia de Artillería que hacen viaje de instrucción.

Al frente de la expedición viene el teniente coronel don José López Pinto.

En esta ciudad visitarán el Parque, baterías, fuertes y la Base Submarina. Se nos asegura que el «Casino» les obsequiará con un lunch.

Reciban los alféreces-alumnos y profesores que le acompañan nuestro saludo de bienvenida.

La Caja Dotal

En el Asilo de la Purísima se verificó ayer tarde bajo la presidencia del señor Arcipreste, el Director de la Casa don Joaquín Catá, el capellán don José Agius, la Madre Superiora y distinguidas señoras de esta benéfica institución, la fiesta anual de reparto de premios a las jóvenes imponentes de la Caja.

Fueron agraciados los siguientes números: Primer premio, 2.806; segundo premio, 2.675; tercero, 5.317; y cuarto, 1.346.

La Secretaria, señorita Luisa Rodríguez, leyó la Memoria anual por la que fue muy felicitada.

A continuación se representó la graciosa comedia «Cinematógrafo feminista» interpretada por las señoritas Manuela Torregrosa, Dolores Pérez, Patronila Quisto, Elvira Sánchez, María Zaplana, Mitagos Castillo y María Sánchez, que rayaron todas a gran altura.

Finalmente el señor Arcipreste para resumir el acto, dirigió la palabra a los concurrentes, enalteciendo la meritoria obra que se realiza en el Asilo con la Caja Dotal y animando a proseguir esta institución altamente social.

La fiesta de ayer en el Club

Regatas femeninas

Hasta los elementos están en el presente año al lado de la estuivista Junta directiva del Real Club de Regatas, y decimos esto, porque nadie podía esperarse ayer que después de una noche de temporal y cuando la mañana estaba lluviosa y amenazadora, despareciera el tiempo a medio día y un sol de verano viera a presidir la hermosa fiesta náutica que se celebró por la tarde, acariciando con sus rayos de fuego a las lindísimas y distinguidas señoritas que con insuperable destreza tomaron parte en las regatas.

No cabe duda pues, de que los elementos entusiasmados de la labor tan meritoria que viene realizando dicha junta, quisieron contribuir a ella, asociándose a la fiesta y enviando el sol sus más ardientes rayos y trocando el mar su fiera por la plácida calma, orgulloso de pasear sobre sus olas las embarcaciones tripuladas por tan gentiles y encantadoras marineras.

Fue el de ayer, día de gran gala para el Club que se vio honrado por toda la buena sociedad cartagenera y que demostró una vez más la efición despertada en la juventud en favor del sport náutico, afición que de continuar latente y de ser amparada y fomentada como hasta ahora es de aguardar vuelva a dar grandes triunfos al Club, escribiendo nuevas y gloriosas páginas en su historial deportivo.

Bien lo ha comprendido así el Secretario señor Moncada, alma de este resurgimiento del sport náutico y paladín insoslayable de las regatas, hasta el punto de que ayer mismo, apenas terminadas estas, ya estaba organizando otras para el próximo domingo, regatas que se llamarán de Consolación, puesto que tienden a desquitarse de la derrota que ayer sufrió uno de los dos equipos de socios aspirantes que lucharon con extraordinario lucimiento. Así se hace Club y se crean hombres fuertes y enamorados del mar, principal fuente de nuestra riqueza y el mejor sanatorio para nuestra juventud.

Las regatas de ayer tarde dieron principio a las cuatro y media con una

de canoas de paseo, recorriendo 1.000 metros con una virada y tomando parte el canost «Ointti», al que se le dió compensación por su mayor andar. Ganó el Roldán, patronado por don Enrique de la Huerta.

En segundo término fué la regata del Campeonato local de canoas (segunda prueba); ambas tripulaciones de socios aspirantes hicieron muy bien su recorrido llegando a la meta con muy escasa diferencia, y ganando la Copa ya en definitiva, la canoa «Perla», patronada por don José de la Torre y tripulada por los jóvenes Verdugo, Barreto, Delgado, Montojo, Córdoba y Varela.

La regata femenina había despertado mucha expectación y no solo el edificio del Club sino los muelles y la bahía aparecían llenos de público el primero y de embarcaciones la segunda; deseos de presenciar esta regata que no había vuelto a verificarse desde el año 1907, o sea en los comienzos de este Club. Apenas embarcaron las dos preciosas tripulaciones estalló un largo aplauso que se repitió a la salida y que se convirtió en clamorosa ovación al llegar de regreso vencedoras y vencidas.

La regata que hicieron ambas canoas fué incomparable; cuanto aquí dijéramos de la pericia de sus patronos los señores don Francisco Portela y don Enrique Braquehaie, de la boga tan perfecta, tan marinera que llevaban las dos tripulaciones, sería bien poco para lo que ambas se merecen. Enseñadas a remar en contados días, luchando con grandes dificultades por lo avanzado de la estación y el escaso tiempo de que disponían para el entrenamiento, revelaron ayer su competencia en el sport náutico y no mostraron cansancio ni fatiga a pesar del largo recorrido que hicieron (unos mil metros aproximadamente).

Llegó en primer lugar la canoa «Perla», tripulada por las bellísimas señoritas Rosario Montojo, Carmen Braquehaie, Virginia Braquehaie, Asunción Aguiló, Carmen Vives y Amparo Montojo, patrón don Enrique Braquehaie.

Formaban el Comité de honor del Jurado, los Excelentísimos Señores Capitán General del Departamento, Gobernador Militar de la plaza, Almirante de la Escuadra, Comandante General del Arsenal y el General de Infantería de Marina don Camilo Martínez, presidiendo el Jurado el Comandante de Marina don Antonio Cal; de jueces de recorrido actuaron los señores don César Villamarzo y don Antonio Vich y de jueces de llegada don Casiano Ros y don Carmelo Martínez Coll.

Terminadas las regatas que fueron amenizadas por la banda de música del señor Preciados, tuvo lugar en la Secretaria la imposición y entrega de premios asistiendo todas las autoridades. A las señoritas que vencieron en la regata les fué impuesta por la distinguida esposa del Comandante de Marina señor Cal, unas preciosas medallitas de plata con su lezo pasador y a las que no obtuvieron premio se les regaló por la Junta Directiva unos escuditos del Club de metal dorado.

Tanto las tripulaciones de señoritas como las autoridades fueron despaes obsequiadas por la directiva con champagne, brindándose por la prosperidad del Club y por el fomento del sport.

Invitados por la Junta asistieron a la fiesta el teniente Coronel de Artillería, señor López Pinto, con los Jefes, oficiales y alféreces alumnos de la Academia, que llegaron ayer a esta plaza y que también fueron atendidos y ob-

sequiados por la Directiva a la que felicitamos con el mayor entusiasmo, pues no recordamos otra temporada tan brillante como la actual.

Después de la entrega de premios se celebró una matinee tan concurrida que fue todo punto imposible tomar los nombres de las señoras y señoritas que allí vimos.

Información de Marina

Varias noticias

Se concede i greso en Carabineros al educando de Infantería Marina Antonio San Fulgencio Abellán.

—Se pasaporta para Madrid, con destino a la Compañía de Ordenanzas, al cabo de Infantería Marina Francisco Solano.

—Se conceden dos meses de licencia reglamentaria para esta ciudad y Alquerías al Sargento de Infantería Marina José Aliaga Buendía.

—Se pasaporta para Ferrol a doña Isolina Ponte y Sallido, esposa del Capitán de Corbeta don Jacobo Rodríguez San Martín.

—Se autoriza para pasar a la Corte al General de Ingenieros de la Armada don José Galvache.

—Pasa a la Estación de Sabnarios desembarcado del «Villamil» el 2.º Obrero Torpedista electricista don Antonio Lorente Lorente.

—Se nombra al capitán de corbeta don Adolfo Contreras Araudo, auxiliar del Estado Mayor de este Departamento.

—Se dispone que al entregar el mando del contratorpedero «Andez» el Capitán de corbeta don Antonio García Verdoy, se haga cargo del destino de jefe del Detall de la Ayudantía Mayor del Arsenal de Cartagena.

—Se nombra Comandante de la provincia marítima de Ferrol, al Capitán de fragata don José María Franco de Villalobos.

—Para cubrir la vacante producida por pase a la escala de tierra del Capitán de fragata don José María Franco de Villalobos se promueve a su inmediato empleo al Teniente de navío don Manuel Rodríguez Novás.

—Como resultado de propuesta formulada por el Contralmirante don Luis González Quintas, se nombra al Capitán de corbeta don Manuel Rodríguez Novás, Ayudante personal del mencionado Oficial General.

—Para proveer vacante producida se promueve a su inmediato empleo al Teniente de navío don Salvador Moreno Fernández.

—Se concede abono de tiempo al escribiente de Maestranza de este Arsenal José Sánchez García.

—Se aprueba entrega de mando del contratorpedero «Villamil».

—Se dispone que el contratorpedero «Terror», quede separado de la División de Instrucción y afecto al Departamento de Ferrol, y en su lugar se incorporen a la expresada División los torpederos números 17 y 20, que en unión de los números 12, 15 y 16 formarán la División de torpederos de Vigo, para las prácticas de las Escuelas establecidas en la mencionada División.

—Se nombra buzo provisional al cabo de mar Francisco Paredes Rodríguez que pasa asignado a este Departamento.

—Se concede crédito para la adquisición del cuadro artístico que en la cámara del Comandante del cañonero «Laya» ha de ostentar la Medalla Naval que se le concedió y las inscripciones conmemorativas.